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 ATA DA REUNIÃO DO COMITÊ GESTOR DE TECNOLOGIA 1 

DA INFORMAÇÃO DA UNIVASF, REALIZADA NO DIA 2 

CINCO DE AGOSTO DE DOIS MIL E DEZENOVE, ÀS 3 

QUINZE HORAS, NA SALA DE REUNIÕES DA STI, 4 

CAMPUS SEDE DA UNIVASF EM PETROLINA, SOB A 5 

PRESIDÊNCIA DO VICE-REITOR DA UNIVASF, 6 

PROFESSOR TELIO NOBRE LEITE, COM A PRESENÇA 7 

DOS SEGUINTES MEMBROS: JONILDO MARTINS 8 

CORDEIRO, LUAM LEIVERTON PEREIRA DOS SANTOS, 9 

THIAGO AURELIO ALEIXO OLIVEIRA, BRUNO CEZAR 10 

SILVA.  GUSTAVO NEVES DE SOUZA (CAMPUS SERRA 11 

DA CAPIVARA) PARTICIPOU VIA WEB CONFERÊNCIA. 12 

CONVIDADO: RAONI GONÇALVES MACIEL.  13 

Havendo quórum, o senhor presidente declarou aberta a sessão. 01. 14 

APROVAÇÃO DA ATA DO DIA 27/05/2019. Ata aprovada por unanimidade. 15 

Após aprovação da ata, passou-se a discutir os demais pontos de pauta. 02. 16 

CRIAÇÃO DE SUBCOMISSÃO COM A FINALIDADE DE ELABORAR O PLANO 17 

DE DADOS ABERTOS DA UNIVASF (BIÊNIO 2020-2022). O Presidente passou 18 

a palavra ao servidor Raoni Gonçalves Maciel, Coordenador de Revisão de 19 

Normas Institucionais da Univasf, que fez uma retrospectiva sobre a construção 20 

do PDA relativo ao biênio 2017-2019. Em seguida, citou o ofício 94/2019/STPC-21 

CGU, que trata do monitoramento da política de dados abertos do poder 22 

executivo federal e solicita informações sobre o PDA/Univasf, bem como a 23 

Resolução 3 do Comitê Gestor da Infraestrutura Nacional dos Dados Abertos, a 24 

qual, dentre outros, fixa em dois anos a vigência do PDA. Tendo expirado o prazo 25 

de vigência do PDA/UNIVASF em 23/06/2019, foi sugerida a criação de comissão 26 

para elaborar o referido documento, referente ao biênio 2020-2022. Após as 27 

discussões e havendo a concordância de todos, a comissão será composta pelos 28 

seguintes membros: Raoni Gonçalves Maciel (Presidente), Antonio Fredson 29 

Araújo de Sá Novaes, Luam Leiverton Pereira dos Santos, Renata Cristina de Sá 30 

Barreto Freitas e Welson Barbosa dos Santos. O professor Gustavo Neves 31 

colocou-se preocupado tanto com a publicação de informações de caráter 32 
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pessoal, quanto com a de dados do RIAD, principalmente diante da sinalização do 33 

governo de possível demissão de servidores em razão de “baixo desempenho”. 34 

Com relação aos dados pessoais, professor Telio Leite falou que estes são 35 

classificados como restritos, ou seja, não são acessíveis. Sobre o RIAD, explicou 36 

que a ideia de incluí-lo foi de publicizar informações relativas à distribuição das 37 

atividades docentes, as quais foram apontadas pelos órgãos de controle como 38 

dados de interesse público. 03. NOVO ACORDO DE COOPERAÇÃO ENTRE A 39 

UNIVASF E A UFRN SOBRE O SISTEMA INTEGRADO DE GESTÃO - SIG. 40 

Professor Telio Leite informou que o acordo de cooperação estabelecido com a 41 

UFRN objetivou a implantação de Sistemas Integrados de Gestão (SIG), os quais 42 

englobam as áreas: Administrativa (SIPAC), Recursos Humanos (SIGRH) e 43 

Acadêmica (SIGAA). Ressaltou que esse acordo foi anterior à determinação de 44 

que as instituições deveriam adotar o SEI como sistema de informação e que 45 

recentemente a Univasf, por requisição do Ministério da Economia, apresentou 46 

justificativas para a escolha/implantação de um sistema diferente do que fora 47 

indicado pelo governo federal. Na sequência, destacou que o SIG tem mais 48 

funcionalidades que o SEI, pois é um sistema de gestão documental que além da 49 

tramitação de documentos contempla vários módulos (patrimônio, financeiro, 50 

acadêmico, gestão de pessoas). Complementando, Bruno Cezar acrescentou que 51 

houve reunião com o Reitor para solicitar a renovação do acordo, e a ideia era 52 

contratar mão de obra especializada para a implantação dos demais módulos, 53 

uma vez que a equipe da STI é muito pequena, entretanto, diante da conjuntura 54 

atual, essa opção foi descartada. A título de informação, Jonildo esclareceu que a 55 

UFRN não vende seus sistemas, mas cede o código fonte dos sistemas, dando-56 

nos suporte para implantação e sustentação dos módulos (apoio técnico e 57 

gerencial). Na sequência, comunicou que já contatou os setores das áreas fim da 58 

Universidade para definirem quais os próximos módulos a serem implantados, 59 

estando a minuta do acordo em fase final de elaboração, faltando apenas fechar o 60 

cronograma para apresentá-lo a UFRN. Diante da não finalização do referido 61 

documento, a renovação do acordo de cooperação com a UFRN será deliberada 62 

tão logo o cronograma esteja pronto. O Professor Gustavo Neves perguntou se a 63 
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utilização do SEI ainda seria cogitada, para o que o Professor Telio Leite afirmou 64 

que não, visto que a Univasf deliberou pela utilização dos sistemas integrados de 65 

gestão da UFRN, mesmo antes da recomendação do governo federal, e que 66 

inclusive já havíamos apresentado as justificativas ao Ministério da Economia pela 67 

escolha adversa do que fora recomendado. Para que o professor Gustavo Neves 68 

tivesse ciência de tais justificativas, o Professor Telio Leite se comprometeu em 69 

encaminhar por e-mail, o ofício enviado ao Ministério da Economia. 04. REVISÃO 70 

DO PDTI. O Professor Telio Leite informou que o atual Plano Diretor de 71 

Tecnologia da Informação da Univasf - PDTI, referente ao biênio 2017-2019, 72 

passou por consulta pública à comunidade acadêmica, tendo sido aprovado por 73 

este Comitê. Falou que diante da proximidade do encerramento de sua vigência, 74 

o mesmo precisa ser revisado, como uma espécie de diagnóstico, onde seriam 75 

verificadas as metas alcançadas e as que seriam definidas, tudo isso alinhado ao 76 

PDI da Instituição. Para a realização deste diagnóstico, Professor Telio Leite 77 

sugeriu o nome de Jonildo Martins, que teria 30 (trinta) dias para a conclusão do 78 

trabalho. A sugestão foi acatada pelos presentes. 05. ÍNDICE DE GOVERNANÇA 79 

DE TI (LEVANTAMENTO DE GOVERNANÇA DE TI / TCU). O Professor Telio 80 

Leite falou que no ano passado foi designado pelo Reitor para o preenchimento 81 

de questionário da TCU, objetivando medir o índice de governança de TI da 82 

Instituição. O TCU fez um levantamento de governança e gestão pública, 83 

referente a 2018, com base na autoavaliação das instituições, a qual está dividida 84 

em quatro grandes eixos (governança, governança de TI, governança de pessoas 85 

e governança de contratações). Comparando os anos de 2017 e 2018 da Univasf, 86 

houve um salto de 10% em relação aos índices de TI. Informou que trouxe esse 87 

tema para o CGTI porque alguns itens não são facilmente compreendidos, por ser 88 

uma área muito específica e que acredita que quando o Regimento da STI for 89 

aprovado, o preenchimento será mais eficaz e certamente os percentuais irão 90 

aumentar. Na sequência, Professor Telio Leite compartilhou com o grupo os tipos 91 

de perguntas que constam no questionário e as inúmeras dúvidas que tem 92 

encontrado ao preenchê-lo. Após as discussões e considerando a complexidade 93 

do assunto, ficou definido que este tema será retomado na próxima reunião do 94 



 

 

 

 
COMITÊ GESTOR DE TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO DA UNIVASF 

 
 

CGTI e que o documento aqui apresentado, será compartilhado com todos os 95 

membros. 06. O QUE OCORRER. Jonildo Martins comentou que em razão dos 96 

problemas enfrentados quando do uso do e-mail institucional (SPAM, limite de 97 

armazenamento do correio eletrônico, blacklist), irá apresentar soluções para 98 

minimizar a instabilidade da internet. Uma das propostas será a criação de conta 99 

para os servidores e setores da Univasf na mesma plataforma utilizada pelos 100 

discentes – google for education, a qual dispõe de uma infinidade de serviços, é 101 

gratuita e possui capacidade de armazenamento superior a que temos hoje. O 102 

Professor Gustavo Neves mostrou-se preocupado com a segurança das 103 

informações dos usuários, contudo, Jonildo informou que o formato de contrato 104 

com instituições de ensino é diferente, uma vez que a data center tem que ser em 105 

território nacional e a posse dos dados será da Univasf. Considerando que este 106 

assunto necessita ser melhor analisado, as discussões foram suspensas e o tema 107 

“migração para a plataforma google for education” ficará para a reunião do dia 108 

21/10/2019. Decidiram também pelo adiamento da reunião do dia 26/08 para o dia 109 

02/09, oportunidade em que serão tratados os seguintes assuntos: Regimento da 110 

STI e Índice de Governança.  Do que era para constar, eu, Leila Patrícia Camilo 111 

Araújo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue devidamente 112 

assinada por mim e pelos Membros do Comitê.  113 

TELIO NOBRE LEITE ____________________________________________________________ 114 

JONILDO MARTINS CORDEIRO____________________________________________________ 115 

DAVID FERNANDO DE MORAIS NERI _______________________________________________ 116 

LUAM LEIVERTON PEREIRA DOS SANTOS__________________________________________ 117 

THIAGO AURELIO ALEIXO OLIVEIRA _______________________________________________ 118 

CARMEM SUEZE SILVA MIRANDA _________________________________________________ 119 

BRUNO CEZAR SILVA ___________________________________________________________ 120 

JESSICA ALMEIDA PEIXINHO _____________________________________________________ 121 
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